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Welatê Me - الائتلاف الوطني السوري یوافق بأغلبیة الثلثین على انضمام وفد
المجلس الوطني الكردي الى الهیئة العامة للائتلاف والیوم یتحدد موقفه النهائي من

جنیف 2 وتشكیل الحكومة المؤقتة.
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الأثنین 11 تشرین الثاني 2013

 

اسطنبول – ولاتي مه – شفیق جانكیر: بدأت الهیئة العامة للائتلاف الوطني لقوى الثورة
والمعارضة في سوریا صباح یوم السبت المؤرخ في 9-11-2013 اجتماعاتها في

إسطنبول لبحث عدة مواضیع أدرجت على جدول أعمالها, من أهمها موضوع المشاركة
في مؤتمر جنیف 2 و تشكیل الحكومة المؤقتة وانضمام أعضاء المجلس الوطني الكردي
الى الائتلاف وتوحید الجیش الحر, وتشكیل جیش وطني, ومسائل أخرى تنظیمیة خاصة

 
بالائتلاف. 

بخصوص موقف الائتلاف من جنیف2 أشارت بعض المصادر الخبریة عن ظهور ثلاث
كتل ضمن الائتلاف, كتلة تؤید المشاركة على أمل ان یخرج المؤتمر بقرارات تساهم في

انتقال سلمي للسلطة وتنهي معاناة السوریین, وكتلة تربط المشاركة بشرط أن لا یكون
للأسد أي دور في المرحلة الانتقالیة, وكتلة أخرى ترفض المشاركة وتهدد بالانسحاب من

الائتلاف في حال قرر المشاركة.

 
 

في تصریح له لرادیو نوروز وموقع (ولاتي مه) أوجز الدكتور عبد الباسط سیدا مجمل
النقاشات التي جرت خلال الیومین الماضیین واهم ما توصل الیه المجتمعون. بخصوص
جنیف 2 ذكر سیدا ان الاجتماع توصل في نهایة النقاشات الى تشكیل لجنة صیاغة لتقوم
باعداد مشروع قرار حول مسألة المشاركة أو عدم المشاركة, وسیطرح المشروع على

اجتماعات الهیئة العامة للائتلاف لاتخاذ القرار المناسب. اما بخصوص موضوع الحكومة
فقد أوضح الدكتور سیدا بأن الدكتور أحمد الطعمة المكلف بتشكیل الحكومة قد تقدم

ببرنامجه الحكومي و أسماء وزرائه وقدم معلومات حولهم, وسیتابعون مناقشة موضوع
الحكومة في الجلسات اللاحقة. أما بخصوص انضمام أعضاء المجلس الوطني الكردي فقد
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أوضح سیدا انه تم التواصل مع مختلف الكتل للحصول على نسبة الثلثین وهو الحد الأدنى
المطلوب لقبول الأعضاء الجدد في الائتلاف وبین سیدا ان التوجه العام ایجابي, لقبول

انضمام أعضاء المجلس الوطني الكردي الى الائتلاف.  

 
وقد استطلع مراسل موقع (ولاتي مه) آراء العدید من أعضاء الائتلاف الوطني السوري,

حول النقاط المدرجة على جدول أعمال الاجتماعات التي تجري في فندق "ویندهام"
باسطنبول, وبالأخص موضوع مؤتمر جنیف 2 :

ففي رده على سؤال حول موقف الكتلة الكردیة من جنیف2 اكد الدكتور عبد الحكیم بشار
سكرتیر الحزب الدیمقراطي الكردي في سوریا – البارتي, على ضرورة الحضور الى

جنیف 2 دون شروط مسبقة للتأكید على مواقف غالبیة القوى المؤتلفة في الائتلاف والتي
تؤكد على الحل السلمي للمسالة السوریة في اطار مؤتمر دولي, ومؤتمر جنیف2 فرصة

ذهبیة لحل هذه المسألة, وأوضح سكرتیر البارتي ان مجرد حضور المعارضة الى جنیف
2 یعتبر انتصار له, فعندما یتحقق انتقال سلمي للسلطة وتتحقق الدیمقراطیة تكون الثورة
قد حققت أهدافها ... أما إذا رفض النظام التنحي عند ذاك سیدفع المجتمع الدولي لاتخاذ

موقف حاسم من منه و سیكون موقف النظام محرج لحلفائه..
أما الشیخ سالم عبد العزیز المسلط (نائب رئیس الائتلاف السوري وعضو الهیئة

السیاسیة) فقد تحدث عن موقف الائتلاف من جنیف 2 وقال : ان كان جنیف لمساعدة
الشعب السوري للتخلص من هذا النظام فلیس من مشكلة في الحضور, ولكن ان كان

لتكریس بقاء هذا النظام واستمراره فاعتقد اننا نعاني من مشكلة وأضاف سالم ان الأجواء
ضمن الائتلاف ایحابیة ونفى وجود ایة خلافات بهذا الصدد .

وعبر الدكتور عماد الدین رشید عن موقف تیار الوطني السوري الذي یمثله, و قال نحن
متجهون نحو القبول بحل سلمي لانه من الصعب ان یتمكن الشعب السوري من الدفاع عن

نفسه ضد عملیات القتل, لان المنظومة الدولیة لم توفر له الدعم المطلوب, لذلك الحل
العسكري بات معقدا, ووصف رشید الذهاب الى جنیف بالوضع الضبابي الحالي ووبدون

ضمانات, بالصفقة الخاسرة . 
اما موقف الجیش الحر من جنیف 2 فقد أوضحه السید لؤي مقداد المنسق الاعلامي

للجیش الحر وقال ان هناك مطلب أساسي للثوار على الأرض هو انه لا مستقبل لبشار
الآسد في سوریا, وضرورة رحیل هذا النظام المجرم , وعبر عن اعتقاده ان الائتلاف
سیلتزم بهذا المطلب , واضاف دون تحقیق هذا المطلب فاننا غیر معنیین لا بجنیف أو

 غیر جنیف او أي حل مع بشار الأسد. وعن موقف الجیش الحر في حال موافقة الائتلاف
للذهاب الى جنیف 2 , بین المنسق الإعلامي للجیش الحر استنادا على اطلاعه على

مسودة قرار الائتلاف بانهم ذاهبون بالتوافق على ورقة مقبولة وستلقى تأییداً لانه
ستتضمن عدم وجود مكان لبشار الأسد في سوریا المستقبل.

وبخصوص قبول أعضاء المجلس الوطني الكردي وموقفه من الوثیقة السیاسیة التي تم
اقرارها سابقا, رحب السید سنحاریب میرزا عضو الائتلاف وممثل المكون السریاني
الآشوري, بانضمام أعضاء المجلس الوطني الكردي ورآها ضرورة وطنیة كي یأخذ
مكانه الطبیعي وقال ان الوثیقة مقبولة من قبل كافة الأطراف وان المكون السریاني

الآشوري من المدافعین لهذا الانضمام لان الفائدة ستعود لجمیع المكونات التي تسعى
لتكون سوریا مدنیة دیمقراطیة متعددة وقال لیس لدینا ملاحظات حول الوثیقة بل نتفهم

ملاحظات المجلس الوطني الكردي التي لم یتم التوافق علیها..
السید احمد جتو عضو اللجنة السیاسیة لحزب الوحدة الدیمقراطي (یكیتي) بین ان هناك
بعض الشخصیات ضمن الائتلاف مواقفها سلبیة بخصوص انضمام اعضاء الكرد الى
الائتلاف لاسباب متعددة ومع ذلك توقع السید جتو ان یتم الموافقة على انضمام الوفد

الكردي نتیجة التواصل الذي یتم مع أعضاء الهیئة العامة للائتلاف. 
ومن جانبه أبدى الدكتور بهزاد ابراهیم رئیس مكتب المجلس الوطني الكردي في

اسطنبول تخوفه من رفض قبول أعضاء المجلس الوطني الكردي في الائتلاف نتیجة
الصراعات الموجودة في الائتلاف والعقلیة الشوفینیة المترسخة في عقول بعض

الأطراف, وقال الوضع سیكون كارثیا ان حدث الرفض.
وبخصوص جنیف أكد ابراهیم ان المجلس الوطني الكردي اقر المشاركة في جنیف

واوضح ان التمثیل الكردي سیتقرر على ضوء شكل تمثیل وفود المعارضة بشكل عام
ووفد الائتلاف بشكل خاص وكذلك اتفاق الدول الراعیة لجنیف2 . 

وحسب رأي الدكتور بسام عبداالله (سفیر الائتلاف لدى ألمانیا) الافضل ان یتم الموافقة
على الذهاب الى جنیف, وشبه الأزمة في سوریا كالصراع بین فارسین یتناوبان في ایذاء

بعضهما البعض دون ان یتغلب احدهم على الآخر, وأوضح ان افضل حل هو ان تعمل
المعارضة على تقویة صفوفها والذهاب بموقف موحد وقوي , اما اذا انقسمت المعارضة
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على نفسها حسب رأي سفیر الائتلاف في المانیا, الأفضل عدم الذهاب الى جنیف ,
واعتبر الدكتور بسام انضمام المجلس الوطني الكردي الى الائتلاف عامل قوة ودفعة

اضافیة للائتلاف في تمثیل اوسع للسوریین في جنیف 2 لایجاد حل سلمي للازمة
السوریة.

هذا وقد شارك ثلاثة أعضاء فقط من أعضاء الوفد الكردي فعلیا في النقاشات وهم كل من
السادة: "الدكتور عبدالحكیم بشار و صلاح درویش ومحمد خیر بنكو) أما البقیة فكانوا

یحضرون الاجتماعات كمراقبین والاستماع, قبل التصویت على قبولهم كأعضاء أصلاء.
وقد تم التصویت في وقت متأخر من لیلة الأحد بقبول عضویة الوفد الكردي بأغلبیة 85

صوتا وصوت 22بالرفض وأربعة أوراق بیضاء وامتناع اثنین عن التصویت.
وفي سؤال للمنسق الإعلامي للائتلاف "خالد الصالح" عن سبب تأخر إجراء التصویت
لقبول الأعضاء أوضح صالح ان النقاشات حول جنیف 2 وتشكیل الحكومة أخذت وقتا

طویلا وكذلك تم إعطائهم فرصة للتعارف قبل إجراء التصویت.. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 


